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-¿Será un buen complemento para 
la comuna que su padre haya sido 
electo como consejero regional?

“Yo creo que va a ser un buen com-
plemento desde la perspectiva que en 
este tiempo ambos hemos demostrado 
que tenemos liderazgos distintos, que 
somos capaces de  complementar, pero 
que cada uno ha sido validado por la 
ciudadanía. Mi padre, Denis Cortés 
Vargas, fue 12 años alcalde y es el 
consejero más votado porcentual-
mente. Ha quedado claro su liderazgo 
y creo que la experiencia que tiene, y 
su mirada en lo productivo va a ser 
muy beneficioso. En mi caso como 
alcalde, siempre es bueno tener un 
consejero regional que a uno le ayu-
de, pero entiendo que tenemos que 
generar convergencia con todos los 
consejeros, así que trabajaré bien con 
él y con todos los consejeros, porque 
un voto no es suficiente para obtener 
un proyecto. Estamos contentos, pero 
hay que formar equipos y no me cabe 
duda que seguiré trabajando con todos 
los colegiados”.

-¿Podría ser este el inicio del clan 
Cortés en términos políticos?

“Más que el clan Cortés, creo que es 
la conformación de un trabajo territorial 
y político que venimos desarrollando. 
Hoy vemos a Darwin Ibacache, que 

fue mi director de DIDECO y hoy di-
rige el Gobierno Regional. Tenemos 
un equipo suficiente para demostrar 
que personas al interior de la región 
pueden tomar cargos de liderazgo 
y mi desafío es traducir esta gran 
votación en nuevas oportunidades. 
Nos interesa tener roles de liderazgo 
al interior de la comuna y de la región, 
no lo escondemos, creo que tenemos 
una mirada distinta, complementarla 
con los otros actores políticos, pero 
sin duda nos transformamos en una 
fuerza política no menor que tiene que 
saber interactuar, pero no perder de 
vista los intereses de la comuna, de 
la región, que es donde tenemos que 
enfocarnos todos”.

-Hace poco reinstalaron a los em-
prendedores de la Feria de Abastos, 
¿eso significa que la solución defi-
nitiva podría ser en menos tiempo 
de lo que se presume?

“Pretendemos que sea así. Nosotros 
abordamos lo de la Plaza de Abastos en 
cuatro etapas. Uno, que ellos volvieran 
a vender a los 30 días en un terreno 
arrendado donde instalaron sus toldos. 
La segunda etapa era demoler todo 
lo que quedó en ruinas de la Plaza de 
Abastos, para poder trasladar a los 
locatarios del terreno arrendado antes 
de Fiestas Patrias, cosa que hicimos 

El alcalde de Illapel, Denis Cortés 
Aguilera, en entrevista con Diario El 
Día, destacó el impacto que tendrá  
la construcción de un nuevo hospi-
tal en la comuna, como también el 
arduo trabajo para recuperar la Plaza 
de Abastos que se incendió dejando 
pérdidas millonarias.

Por otra parte, descartó que se fuera 
a formar un “clan Cortés” al salir electo 
consejero regional su padre, afirmando 
que se debe trabajar con todos los 
colegiados.

-¿Esperaba la votación que obtuvo 
en las pasadas elecciones?

“Esperábamos un buen resultado, 
estábamos optimistas de poder ganar 
la elección, pero no por la diferencia 
que obtuvimos. La elección pasada 
gané por 200 votos de diferencia al 
exalcalde Luis Lemus. Sabíamos que 
este era un trabajo distinto, porque 
estaba la valoración de tres años de 
gestión, esperaba sacar una vota-
ción importante, pero no al nivel que 
lo hicimos. Estoy contento, porque 
ha quedado claro el liderazgo que 
tenemos en la comuna y del trabajo 
bien valorado por los vecinos. Es la 
primera vez que un alcalde alcanza 
sobre los 13 mil votos en la comuna, 
lo que es una gran responsabilidad 
para hacerlo bien”.

-¿Cuáles van a ser las prioridades 
para este nuevo período?

“Tenemos varias prioridades. Una 
tiene que ver con proyectos que están 
en avance y esperamos se ejecuten. 
Primero, el hospital, tuvimos reunión 
con el gobernador regional y hemos 
estado conversando con el delegado 
presidencial. Ya que está la toma de 
razón de la Contraloría no debería haber 
elementos que impidan que se ponga 
una pronta primera piedra. No da lo 
mismo que sea en marzo o ahora en 
diciembre cuando podríamos hacerlo. 
Es una inversión que llega, tenemos 
que dar más empleo y una obra de 130 
mil millones de pesos no solo va a dar 
mejor salud, sino que  podría generar 
una cadena de empleo, desarrollo y 
proveedores importantes. Segundo, 
terminar con el proceso de  recons-
trucción de la Plaza de Abastos que se 
incendió. Ahí tenemos compromisos 
con los locatarios y acuerdos con el 
gobierno para avanzar. Estoy optimista 
que lo podamos concretar. Lo tercero, 
son temas habitacionales, todo de-
bería estar para el próximo año que 
estaríamos construyendo en paralelo 
500 soluciones habitacionales. Lo otro 
es el tema productivo, por un lado la 
minería y por otro el agua”.

y ahí salió una situación intermedia 
con el Gobierno Regional de poder 
postular una especie de módulos o 
exhibidores que permitieran estar en 
mejores condiciones, porque después 
venía la tercera parte de postular un 
proyecto de más de mil millones de 
pesos para conteiner, que era un valor 
muy alto, pero los locatarios propu-
sieron mejorar los exhibidores y pasar 
después al diseño y la obtención de 
recursos para la reconstrucción de 
la Plaza de Abastos. Creemos que 
estamos en condiciones de poder 
hacerlo en un tiempo más corto, que 
no va a ser menos de dos años, que 
es un plazo acotado para un proyecto 
de esta envergadura”.

-¿Ha sido un impacto muy duro 
para la comuna el incendio de ese 
recinto?

“Sí, porque esto se había transformado 
en un paseo familiar, tenía zonas de 
juegos, de esparcimiento, estaciona-
mientos, y golpeó fuerte por el tema 
productivo. Por ejemplo, los crianceros 
entregaban sus productos como el 
queso, gente que tenía crianzas de 
gallina, huevos de campo. Gente que 
producía hortalizas y las vendía ahí, 
había una cadena productiva que iba 
compatibilizándose con quienes habían 
instalado carnicerías, peluquerías, 
era efectivamente un mercado y eso 
fue un golpe muy duro. Por eso nos 
pusimos a trabajar desde el minuto 
uno para que pudieran vender y eso 
ha vuelto todas las buenas energías 
de que somos capaces de reconstruir 
algo en tiempo récord”.

-¿Cuál cree que será el impacto para 
la población illapelina la instalación 
del nuevo hospital?

“Será un impacto tremendo, porque 
históricamente hemos querido resolver 
los temas de salud de la provincia de 
Choapa. Es muy duro para un habi-
tante de Illapel, Salamanca, Santa 
Virginia o Peladero, que viajan de 
noche, luego tienen que tomar un bus 
para llegar de madrugada al hospital 
de Coquimbo o La Serena y a veces 
tienen que quedarse o regresar en el 
día y no tienen una red de apoyo. El 
hospital tiene que ver con resolver 
temas en la provincia. El impacto 
cuando ya esté funcionando va a ser 
tremendo. El hospital actual no tenía 
diálisis y el nuevo lo tiene. Cuando 
partió la pandemia no teníamos UCI 
y este lo tiene. Va a ser un impacto en 
la salud importante y será un aporte 
económico innegable, porque son 130 
mil millones de pesos que se invierten 
en una comuna en un proyecto de más 
de dos años de construcción, lo genera 
impacto económico y el desarrollo de 
un polo productivo”.

“El nuevo hospital será un impacto 
tremendo para resolver temas de salud”

DENIS CORTÉS AGUILERA, ALCALDE DE ILLAPEL

El reelecto edil afirma que son muchos los 
habitantes de Choapa que deben hacer largos viajes 
hasta La Serena y Coquimbo para ser atendidos en 
recintos de salud, por lo que el futuro nosocomio 

será un gran alivio, además de significar una 
importante fuente laboral. 
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